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Procès-verbal de l’assemblée ordinaire de la Commission des loisirs, des sports et de la 
vie communautaire tenue à la salle des Comités, de la Maison du citoyen, le mercredi 
19 janvier 2011, à 17 h 30. 
 
 
 
PRÉSENCES  : Membres 

  M. Joseph De Sylva, président et conseiller, district du Versant 
  Mme Mireille Apollon, conseillère, district de l’Orée-du-Parc 
  M. Stéphane Lauzon, conseiller, district du Lac-Beauchamp 
  M. Gilbert Jolin, membre citoyen 
  M. Jean-Guy Landriault, citoyen 
  M. Michel Roy, membre citoyen 
  M. L.-Pierre Cousineau, TCARO 
  M. Carl Cléments, Kino-Québec 
  Mme Chantal Patrice, Commissions scolaires 
  M. François Grenier, Québec en forme 
 
  Ressources internes 

  M. Simon Rousseau, directeur du Service des loisirs, des sports et du 
développement des communautés 

  M. Yess Gacem, directeur adjoint du Service des loisirs, des sports et du 
développement des communautés 

 
  Secrétaire 

  Mona Gravel 
 
 
ABSENCES 
MOTIVÉES  : M. Sylvain Pamerleau, citoyen 
  M. Jean-Marc Purenne, Loisir sport Outaouais 
 
 
OBSERVATRICE : Mme Sylvie Goneau, conseillère 
 
 
DISTRIBUTION : Aux membres de la Commission des loisirs, des sports et de la vie 

communautaire, aux personnes ressources, aux membres du conseil 
municipal et au greffier. 

 
 
 
 
1. OUVERTURE 

 
 Monsieur Joseph De Sylva ouvre la séance à 18 h et souhaite la bienvenue à tous. Il en 

profite pour transmettre ses meilleurs souhaits pour l’année 2011. 
 
 Il souhaite également la bienvenue à M. L.-Pierre Cousineau qui se joint à la Commission 

en remplacement de M. Patrick Riopel qui a accepté de nouveaux défis au sein de la 
Table de concertation des aînés et retraités de l’Outaouais. 

 
 M. De Sylva désire qu’une lettre de remerciement soit transmise à M. Riopel afin de 

souligner tout le travail effectué à la Commission pendant plusieurs années. 
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 M. De Sylva souhaite également la bienvenue à Mme Sylvie Goneau qui est présidente de 
la Commission permanente sur l’habitation et qui assiste à la Commission à titre 
d’observatrice. 

 
 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
 M. De Sylva désire apporter un sujet au point 12. Varia :  
 
 - Report de la rencontre de la Commission du 7 décembre 2011. 
 
 
 CLSVC-2011-01 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
 Il est proposé par François Grenier 
 Appuyé par Mireille Apollon 
 
 D’adopter l’ordre du jour avec l’ajout demandé. 
 
    Adoptée. 
 
 
 
3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 15 DÉCEMBRE 2010 
 
 
 CLSVC-2011-02 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 
     DU 15 DÉCEMBRE 2010  
 
 Il est proposé par Gilbert Jolin 
 Appuyé par Chantal Patrice 
 
 D’adopter le procès-verbal de la séance du 15 décembre 2010. 
 
    Adoptée. 
 
 
 
 3.1 Tableau des suivis 
 
  Le tableau des suivis est déposé pour information. M. Rousseau souligne que les 

présentations, concernant le cadre de soutien et les subventions municipales, seront 
déposées au comité plénier en début février.  

 
 
 
4. DOSSIER GYMNASTIQUE 
 
 Dossier « Natation » 
 
 M. Gacem désire faire le point sur le dossier natation dans un premier temps. Plusieurs 

rencontres ont eu lieu, le dossier avance bien et l’objectif est maintenu pour septembre 
2011. 

 
 
 Dossier « Gymnastique » 
 
 M. Gacem souligne que le dossier avance bien. Il y a eu création du conseil 

d’administration et les échéanciers sont respectés. Le processus d’entrevue pour le poste 
de directeur/trice général aura lieu la semaine prochaine. Le tout suit son cours. La date 
ciblée pour le processus en place : septembre 2011. 

 
 Un communiqué devrait être transmis cette semaine concernant le nouveau conseil 

d’administration. 
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 Point de service - gymnastique récréative dans le secteur de Hull 
 
 Un point de service pour la gymnastique récréative prendra place dans le secteur de Hull 

pour le niveau récréatif dès la fin février et le club Omnigym du secteur d’Aylmer prendra 
en charge le volet récréatif dans le secteur de Hull et du volet compétitif et sport études 
qui se déroule au Centre sportif jusqu’en septembre 2011. Ce sont des mesures 
transitoires temporaires. 

 
 Le Service des loisirs travaille actuellement sur le dossier d’une nouvelle palestre dans le 

secteur Ouest. Des négociations sont en cours.  
 
 Un communiqué de presse devra sortir sous peu afin d’annoncer la nomination des 

membres du conseil d’administration du club Gymnastique Gatineau.  
 
 Mme Apollon s’interroge sur la reprise du point de service de la rue Freeman au secteur de 

Hull. Comment la procédure sera- t-elle utilisée et comment le Service va procéder afin de 
ramener le plus d’utilisateurs dans le volet récréatif de ce secteur. 

 
 M. Gacem souligne qu’il est très difficile de prédire le nombre d’athlètes au niveau 

récréatif qui va pratiquer dans le secteur de Hull. Tout est mis en place afin de faciliter le 
tout, et à la fin février, nous verrons selon les inscriptions. Il faut redémarrer l’activité. La 
publicité et l’information seront distribuées aux parents et aux athlètes du secteur de Hull. 
Cependant, il est très difficile de prévoir l’ampleur et le nombre d’inscriptions à ce point-ci. 
Le Club Omnigym travaille de concert avec le Centre de services de Hull afin que tout soit 
prêt pour la fin février. Mme Apollon soulève son inquiétude pour que tous les utilisateurs 
de l’ancien Club Les Gymélites, ainsi que les athlètes des secteurs d’Aylmer et de Hull 
soient informés de la reprise des activités sur la rue Freeman à la fin février. Le secteur de 
Gatineau devra également être informé. 

 
 M. De Sylva souligne que le local qui sera loué sur la rue Freeman par la Ville est un site 

temporaire jusqu’à la construction de la nouvelle palestre centralisée dans le secteur 
Ouest afin d’offrir des services pour les secteurs d’Aylmer et de Hull pour la gymnastique 
récréative. Il est très important de souligner dans la publicité aux parents et aux athlètes 
que le tout est temporaire jusqu’à l’ouverture de la nouvelle palestre. 

 
 M. Rousseau souligne qu’un moyen de communication suggéré afin de rejoindre le 

maximum de personnes pour le niveau récréatif était d’utiliser le créneau des écoles 
primaires à Aylmer et à Hull. Les responsables des secteurs d’Aylmer et de Hull ont 
privilégié ce moyen. 

 
 M. Grenier souligne l’appui de la Commission, mais aussi l’importance du travail du 

Service et que l’engagement des élus dans ce dossier a été très important afin de faire 
avancer le dossier. Il transmet ses félicitations à tous. 

 
 M. De Sylva tient également à remercier Mme Apollon qui a été touchée de très près dans 

son secteur, elle a fait confiance et a offert son soutien tout au long des discussions dans 
ce dossier et des démarches entreprises. Le tout a contribué à faire avancer les choses et 
il tient à la remercier. 

 
 M. Cléments s’interroge sur les fusions d’associations à savoir si ce processus sera 

appliqué pour d’autres associations. M. Rousseau souligne qu’il faut le voir comme une 
opportunité qui s’est présentée avec l’arrivée du Centre sportif. À moyen et long terme, ce 
n’est pas la stratégie que le Service désire appliquer. Cependant, dans le cas précis de la 
gymnastique, les raisons étaient clairement identifiées. Gymnastique Gatineau pourrait 
devenir un modèle à suivre, il faudra réfléchir selon les situations qui se présenteront. 

 
 
 
5. VÉLO SERVICES 
 
 M. Gacem souligne qu’à la prochaine Commission, il présentera le résultat des 

négociations relativement au protocole d’entente entre la Ville et l’organisme. Il y a eu des 
discussions et le tout se poursuit. Au cours des prochaines semaines, le Service va 
présenter à Vélo services une nouvelle version de l’entente. Le tout suit le processus de 
négociation. 
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* À 18 h 30, M. Stéphane Lauzon se joint à la rencontre. 
 
 
 
 M. Gacem souligne également qu’une panoplie de services offerts à Vélo services a été 

quantifié par le Service des loisirs ainsi que par le Service de police afin d’avoir le portrait 
précis : prêt de matériel, formation, support administratif, prêt de locaux, etc. et le tout 
sera présenté à la prochaine Commission. 

 
 
 
* À 18 h 35, Mme Sylvie Goneau quitte la rencontre. 
 
 
 
6. JEUX DE LA FRANCOPHONIE 
 
 M. Gacem souligne l’annonce qui a été faite selon laquelle la Ville de Gatineau sera l’hôte 

des Jeux à l’été 2014. Le Service des loisirs est très heureux de la décision rendue. La 
course a été très chaude avec les autres villes. Il semble que la visite a impressionné 
grandement le comité. 

 
 M. Rousseau souligne que dans les actions à entreprendre en vue de la préparation des 

Jeux, une visite d’une délégation gatinoise se fera cette année à Sudbury afin d’en 
apprendre davantage sur les façons de faire et prendre des notes. 2011 sera une année 
de réflexion afin de bien préparer l’année 2012. La structure administrative sera mise en 
place en début 2012 afin d’arriver en 2014 avec un projet bien ficelé. 

 
 M. Gacem souligne qu’une invitation sera faite aux membres de la Commission afin de 

remercier les partenaires et organismes pour leur support dans ce projet. 
 
 M. Rousseau souligne que lors de la visite du comité de sélection dans nos installations, 

Gatineau a fait bonne impression. Plusieurs détails avaient été préparés avec soin avec la 
collaboration de l’école Le Carrefour. Tous ces détails ont fait une différence énorme et 
ont contribué à la nomination de Gatineau. Une mention spéciale est attribuée à l’équipe 
de l’école Le Carrefour. Mme Patrice souligne le travail d’équipe de la part de l’école et du 
Service, une très belle collaboration. 

 
 
 
7. PRIORITÉS D’ACTION DU SERVICE DES LOISIRS, DES SPORTS ET DU 

DÉVELOPPEMENT DES COMMUNAUTÉS  
 
 M. Rousseau tient à faire part des priorités d’action du Service pour l’année 2011 d’où 

certaines actions seront amenées à la Commission afin d’en discuter et d’y réfléchir 
ensemble. Il donne les explications en regard de chacune des actions. 

 
 M. Rousseau souligne qu’il faudrait peut-être faire une réflexion sur le nom de la 

Commission. Suite à l’abolition du Module culture et loisirs, plusieurs commissions se 
retrouvent au Service des loisirs, il faudra peut-être trouver un nom en lien avec les 
dossiers traités : réflexion à explorer. 

 
 Mme Apollon souligne qu’elle a une certaine inquiétude face à la vie communautaire. Elle 

indique qu’il faut réfléchir très rapidement sur la jonction entre le développement social et 
de la vie communautaire. Elle demande de faire part d’un genre de calendrier de 
réalisation de cette démarche. Le tout l’interpelle énormément et elle en voit la nécessité. 

 
 M. Cléments a aussi un questionnement concernant le dossier plein air urbain. 

M. Rousseau souligne que le dossier est toujours en cours. La consultante travaille sur 
son rapport. Il faut également regarder l’aspect financier qui n’est pas présent pour le 
moment, cependant il faut voir les actions qui peuvent être prises avec les partenaires. 

 
 M. Grenier a apprécié la présentation. Effectivement, il y a de grands projets et il est vrai 

également que tous les petits détails peuvent parfois faire une grande différence, il cite en 
exemple la visite de la Fédération canadienne des Jeux de la francophonie. Il souligne 
que les citoyens voient également au quotidien ces petits détails.  
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 Il apprécie également le dossier de la politique alimentaire à venir surtout lorsqu’il voit les 
jeunes avec certaines mauvaises habitudes prises, le tout dans le but d’améliorer et de les 
aider. 

 
 Il se dit heureux de pouvoir contribuer comme membre de la Commission aux discussions 

à venir concernant les différents dossiers qui seront amenés pour réflexion. 
 
 
 
9. CENTRE SPORTIF 
 
 M. Gacem souligne la nomination de Mme Marie-Hélène St-Onge au comité exécutif de ce 

matin au poste de chef de division Sports et activité physique. Il précise une 
restructuration du Service et donne les explications en conséquence. 

 
 Mme Apollon ainsi que MM. Lauzon et De Sylva se disent très heureux de la nomination de 

Mme St-Onge et leur offrent leurs félicitations. 
 
 Il y a présentement 12 événements planifiés au calendrier du centre sportif pour l’année 

2011 et aussi de bien belles annonces à venir.  
 
 Du côté aquatique, tout roule à plein régime, il y a tout un engouement de la population 

pour les activités aquatiques. Lors de la dernière inscription, il y a environ 1 000 
personnes en attente. Le tout a un impact très important et le tout est très préoccupant. Le 
Service devra revoir le tout afin d’améliorer le service offert. 

 
 Il y a également de nombreux commentaires très positifs face à la propreté du bâtiment 

ainsi que des vestiaires, le tout en fonction du nombre de visiteurs au Centre.  
 
 Côté stationnement, le protocole d’entente avec le Cégep suit son cours. 
 
 
 
10. CENTRE DE DÉVELOPPEMENT DU SPORT DE GATINEAU 
 
 Le protocole d’entente est toujours en cours. Concernant le prêt d’une ressource humaine 

de la Ville, le conseil n’a pas acquiescé à cette demande pour l’année 2011 en raison de 
compression budgétaire. Il y aura une réévaluation à l’automne prochain lors de la 
prochaine évaluation budgétaire. 

 
 
 
11. CENTRE MULTIFONCTIONNEL 
 
 M. De Sylva n’a aucun élément nouveau dans ce dossier pour l’instant. Des discussions 

ont eu lieu. Un mandat a été accordé à une firme afin d’évaluer la teneur des coûts 
relativement à l’expropriation de certains bâtiments. Lorsque le rapport sera déposé, le 
conseil aura à statuer. 

 
 Mme Apollon et M. Lauzon font part de leurs commentaires également. 
 
 M. Lauzon invite également les membres à visiter le site de la Ville de Gatineau afin de 

prendre connaissance de toutes les informations pertinentes du projet. 
 
 M. De Sylva souligne qu’il serait intéressant de faire une présentation aux nouveaux 

conseillers et à tous les membres afin de présenter les grandes lignes des projets 
antérieurs. Mme Apollon appuie cette démarche également. 

 
 
12. VARIA 
 
 Report de la rencontre du 7 décembre  
 
 M. De Sylva demande s’il serait possible de déplacer la rencontre du 7 décembre au 

14 décembre. Il explique qu’il siège également à la Commission permanente de 
l’habitation à cette date. Comme il y avait conflit ce soir entre les deux Commissions, la 
CPH a déplacé leur rencontre et afin de les accommoder, ce dernier aimerait déplacer la 
rencontre du 7 décembre au 14 décembre. Tous les membres présents sont d’accord.  
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 Le calendrier sera corrigé en conséquence et retransmis à tous les membres de la 

Commission. 
 
 
 
13. CLÔTURE DE LA SÉANCE 
 
 CLSVC-2011-03 LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
 Il est proposé par Michel Roy 
 Appuyé par Jean-Guy Landriault 
 
 De lever la séance à 19 h 40. 
 
 Adoptée. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   

Président  Secrétaire 
 


